
第 １５ 回 厚 生 常 任 委 員 会 会 議 録

文書分類番号 00 09 03 002 永 年 起案 令和３年４月12日 決裁 令和 年 月 日

議 長 副議長 局 長 副主幹 係 長 担 当 担 当等 文書取扱主任

開催年月日 令和３年２月19日（金曜日） 開会 ９時55分 閉会 11時06分

開 催 場 所 第二・第三委員会室

出 席 委 員
三上、佐々木、堀、木下、山口、山本、安樂、田村、 事

務

局

竹谷事務局長

水口、東元、正副議長 深村次長

欠 席 委 員 なし 池田主査

説 明 員 別紙のとおり 議 件 別紙のとおり

議

事

の

概

要

１ 所管からの報告事項について

次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、全て報告済みとした。

（１）経営状況について

（２）令和２年度滝川市病院事業会計補正予算（第６号）について

（３）令和２年度一般会計補正予算について

（４）令和２年度一般会計補正予算について

（５）令和２年度滝川市介護保険特別会計補正予算について

（６）指定居宅サービス等の事業の人員、設備及び運営に関する基準等の一部を改正する

省令の施行に伴う関係条例の整備に関する条例について

（７）滝川市介護保険条例の一部を改正する条例について

（８）公の施設の指定管理者の指定について（西町デイサービスセンター等）

（９）敬老特別乗車証の更新手続きについて

（10）街路灯設置費補助金規則の改正について

（11）町内会回覧への情報提供及び地域別「ごみ収集カレンダー」の配布方法の変更につ

いて

（12）令和２年度一般会計補正予算について

（中空知衛生施設組合負担金、中・北廃棄物処理広域連合負担金）

（13）滝川市墓地管理使用条例の一部を改正する条例について

（14）さいわい湯の閉鎖について

（15）令和２年度一般会計補正予算について（国民年金システム改修）

（16）令和２年度一般会計補正予算について（医療費助成事業）

（17）令和２年度一般会計補正予算（国民健康保険分）及び国民健康保険特別会計補正予

算について

（18）令和２年度一般会計補正予算（後期高齢者医療分）及び後期高齢者医療特別会計補

正予算について

（19）滝川市民福祉条例の一部を改正する条例について



２ 第１回定例会以降の調査事項について

別紙調査項目のとおりとすることに決定した。

３ その他について

なし

４ 次回委員の日程について

正副委員長に一任することに決定した。

上 記 記 載 の と お り 相 違 な い。 厚生常任委員長 三 上 裕 久 ㊞



－１－

令和３年２月16日

滝川市議会議長 関 藤 龍 也 様

滝川市長 前 田 康 吉

厚生常任委員会への説明員の出席について

令和３年１月22日付け滝議第158号にて通知のありました第15回厚生常任委員会への説明員の出席

要求について、次の者を説明員として出席させますのでよろしくお願いします。

なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えま

す。この場合、必要があるときは、所管の担当者を出席させますのでよろしくお願いします。

記

滝川市長の委任を受けた者

市民生活部長 浦 川 学 央

市民生活部くらし支援課長 山 内 康 裕

市民生活部くらし支援課長補佐 吉 住 晴 美

市民生活部くらし支援課長補佐 近 藤 誕 樹

市民生活部くらし支援課係長 小松田 愛

市民生活部くらし支援課係長 本 所 和 久

市民生活部保険医療課長 原 田 暢 裕

市民生活部保険医療課長補佐 大 橋 晃 久

市民生活部保険医療課係長 塩 尻 尚 孝

市民生活部保険医療課主査 浅 山 美栄子

市民生活部保険医療課事務補 島 津 桜 子

保健福祉部長 和 田 英 昭

保健福祉部福祉課長 土 橋 祐 二

保健福祉部福祉課長補佐 山 本 真紀子

保健福祉部福祉課係長 林 裕 樹

保健福祉部福祉課係長 高 木 裕 子

保健福祉部子育て応援課長 前 田 昌 敏

保健福祉部子育て応援課長補佐 井 谷 永里子

保健福祉部子育て応援課係長 石 黒 靖 久

保健福祉部介護福祉課長 中 川 祐 介

保健福祉部介護福祉課長補佐 西 尾 亮 彦

保健福祉部介護福祉課長補佐 木 村 雅 人

保健福祉部介護福祉課係長 水 田 辰 夫

保健福祉部介護福祉課係長 神 馬 由 佳

保健福祉部介護福祉課係長 庄 野 憲 宗



－２－

保健福祉部介護福祉課地域包括支援センター副所長 加 地 美賀子

市立病院事務部長 柳 圭 史

市立病院事務部次長 堀 勝 一

市立病院事務部事務課長 金 子 和 史

市立病院事務部事務課長補佐 倉 本 真 吾

市立病院事務部事務課係長 畑 原 秀 樹

市立病院事務部医事課長 青 山 和 美

市立病院事務部医事課長補佐 矢 野 健 介

（総務部総務課法制文書係）



第１５回 厚 生 常 任 委 員 会

日 時 令和３年２月19日（金）

午前10時00分～

場 所 第二・第三委員会室

〇 開 会

〇 委員長挨拶（委員動静）

１ 所管からの報告事項について（◎印は議案関連）

《市立病院》

（１）経営状況について （資料）事 務 課

◎（２）令和２年度滝川市病院事業会計補正予算（第６号）について （資料）事 務 課

《保健福祉部》

◎（３）令和２年度一般会計補正予算について （資料）福 祉 課

◎（４）令和２年度一般会計補正予算について （資料）子育て応援課

◎（５）令和２年度滝川市介護保険特別会計補正予算について （資料）介護福祉課

◎（６）指定居宅サービス等の事業の人員、設備及び運営に関する基準等の一部を （資料）介護福祉課

改正する省令の施行に伴う関係条例の整備に関する条例について

◎（７）滝川市介護保険条例の一部を改正する条例について （資料）介護福祉課

◎（８）公の施設の指定管理者の指定について（西町デイサービスセンター等） （資料）介護福祉課

（９）敬老特別乗車証の更新手続等について （資料）介護福祉課

《市民生活部》

（10）街路灯設置費補助金規則の改正について （資料）くらし支援課

（11）町内会回覧への情報提供及び地域別「ごみ収集カレンダー」の配布方法の （資料）くらし支援課

変更について

◎（12）令和２年度一般会計補正予算について （資料）くらし支援課

（中空知衛生施設組合負担金、中・北廃棄物処理広域連合負担金）

◎（13）滝川市墓地管理使用条例の一部を改正する条例について （資料）くらし支援課

（14）さいわい湯の閉鎖について （資料）くらし支援課

◎（15）令和２年度一般会計補正予算について（国民年金システム改修） （資料）保険医療課

◎（16）令和２年度一般会計補正予算について（医療費助成事業） （資料）保険医療課

◎（17）令和２年度一般会計補正予算（国民健康保険分）及び国民健康保険特別会計（資料）保険医療課

補正予算について

◎（18）令和２年度一般会計補正予算（後期高齢者医療分）及び後期高齢者医療特別（資料）保険医療課

会計補正予算について

◎（19）滝川市民福祉条例の一部を改正する条例について （資料）保険医療課

２ 第１回定例会以降の調査事項について～別紙

３ その他について

４ 次回委員会の日程について

〇 閉 会
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第15回 厚生常任委員会

R3.2.19(金)10：00～

第二・第三委員会室

開 会 ９：５５

委 員 長 ただいまより第15回厚生常任委員会を開会いたします。

委員動静報告

委 員 長 委員動静ですが、正副議長に出席いただいております。また、堀委員が若干遅

れるということで連絡がありました。そのほかの委員については、全員出席と

なっております。傍聴は渡邊議員、寄谷議員に許可しております。報道につい

てはございません。

１ 所管からの報告事項について

委 員 長 それでは、所管からの報告を受けたいと思いますが、◎については議案関連で

ございますので、事前審査に至らないようにお願いいたします。

（１）、市立病院、経営状況について所管より説明を求めます。

倉本課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

山 口 旭川医大の報道で市立病院に対して何か問合わせやクレームがあったのかとい

うことと、旭川医大が報酬を返却するという発表がありましたが、返却された

のでしょうか。

柳 部 長 旭川医大の報道に関しての市民からの問合わせでございますけれども、先日道

新のほうにも記事が出ましたが、電話が５件、メールが１件ございました。内

容について、今回の報道に関して市立病院として説明が必要ではないかという

のが半分ぐらいで、あとはお怒りの内容ということでございました。

それから、報酬の返還についてですが、２月16日に学長政策推進室の方からお

返ししたいとお電話がありました。現在、返還方法について、内部で協議中で、

まだ我々のほうには返還されていない状況でございます。

委 員 長 質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、（１）は報告済みといたします。

（２）、令和２年度滝川市病院事業会計補正予算（第６号）について説明を求

めます。

（２）令和２年度滝川市病院事業会計補正予算（第６号）について

畑原係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

ほかに質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、（２）については報告済みといたします。

ここで入替えを行いたいと思います。一旦休憩いたします。

休 憩 １０：０４

再 開 １０：０５

委 員 長 それでは、休憩前に引き続き会議を再開いたします。

ここで、報道にもありましたように、滝川市でクラスターが発生しています。

（１）経営状況について
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保健福祉部長が出席していますので、報告をお願いしたいと思います。なお、

この件につきましてはコロナ特別委員会の正副委員長に了解をいただいており

ますので、この場での説明をお願いいたします。

和田部長 昨日北海道から新型コロナウイルス感染症に係る新たな集団感染事例の発生に

ついてということで報道機関への発表がありました。我々の知り得ている情報

は、北海道からの発表内容しかございませんが、発表のありました内容につい

て改めてご説明させていただきます。

集団感染発覚の経緯ということですが、滝川市内の複数の事業所が入居するビ

ル内の事業所に勤務する職員の方、この方が２月15日月曜日に陽性と判明しま

した。これを受けまして、同ビル内で勤務する職員について随時ＰＣＲ検査を

実施したところ、これまでに５人の陽性者が確認されたということです。陽性

者の行動歴などから総合的に判断し、集団感染事例としたとされております。

感染者の状況ですが、２月18日現在、感染者数は５人、現状無症状、軽症とい

うことです。感染者の年代は、20歳代から40歳代。感染者の内訳としましては、

ビル内の事業所職員５人となっております。ビル及び事業所の名称については、

非公表とされております。

現在までの調査結果ですが、ＰＣＲ検査につきましては45人実施済みというこ

とです。発生場所において実施していた感染防止策としましては、ビル内の共

用部分の定期的な消毒、各事業所職員のマスク着用、事務所内の換気、こうい

ったことについては行っていたと報告されております。

この事例に係る情報につきましては、感染者、店舗等が特定されることのない

よう、特段のご配慮をお願いしますということを添えて報道機関に発表されて

おります。

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、クラスター発生の件については、説明済みといたします。

引き続き（３）、令和２年度一般会計補正予算について説明を求めます。

（３）令和２年度一般会計補正予算について

林 係 長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、（３）については報告済みとさせていただきます。

つづいて、（４）、令和２年度一般会計補正予算について説明を求めます。

（４）令和２年度一般会計補正予算について

石黒係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、（４）については報告済みといたします。

（５）、令和２年度滝川市介護保険特別会計補正予算について説明を求めます。

（５）令和２年度滝川市介護保険特別会計補正予算について
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水田係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、（５）については報告済みとさせていただきます。

（６）、指定居宅サービス等の事業の人員、設備及び運営に関する基準等の一部

を改正する省令の施行に伴う関係条例の整備に関する条例について説明を求め

ます。

（６）指定居宅サービス等の事業の人員、設備及び運営に関する基準等の一部

を改正する省令の施行に伴う関係条例の整備に関する条例について

水田係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、（６）については報告済みといたします。

（７）、滝川市介護保険条例の一部を改正する条例について説明を求めます。

（７）滝川市介護保険条例の一部を改正する条例について

神馬係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、（７）については報告済みといたします。

（８）、公の施設の指定管理者の指定について（西町デイサービスセンター等）

説明を求めます。

（８）公の施設の指定管理者の指定について（西町デイサービスセンター等）

庄野係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、（８）については報告済みといたします。

（９）、敬老特別乗車証の更新手続等について説明を求めます。

（９）敬老特別乗車証の更新手続等について

西尾課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

木 下 何人ぐらいを対象人員として押さえているのですか。

西尾課長補佐 １月末現在で3,847人の交付者数がございます。どれぐらいの方が来るかという

のは見込めてはいないのですが、先ほども申し上げましたとおり、長期入院さ

れている方や施設入所されている方というのもかなりおりまして、今現在乗降

調査というのを実施しております。以前本委員会のほうでもご説明させていた

だきましたが、江部乙、それから東滝川の調査が終わったところです。そうい

う状況から見ると、敬老特別乗車証を使用されている方はそれほど多くないと

いうような状況でございます。ただ、具体的な数字については､今乗降調査から

予想したいと思っておりますので、まだ数字は出ておりません。
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委 員 長 ほかに質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、（９）については報告済みといたします。

ここで所管の入替えを行いますので、一旦休憩いたします。

休 憩 １０：２６

再 開 １０：２７

委 員 長 それでは、再開いたします。

（10）、街路灯設置費補助金規則の改正について説明を求めます。

（10）街路灯設置費補助金規則の改正について

小松田係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、（10）については報告済みといたします。

（11）、町内会回覧への情報提供及び地域別「ごみ収集カレンダー」の配布方法

の変更について説明を求めます。

（11）町内会回覧への情報提供及び地域別「ごみ収集カレンダー」の配布方法

の変更について

小松田係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 質疑ございますか。

水 口 今企画が広報の配布について、いわゆる町内会での配布から業者への委託とい

う方向で、これは方向性としては多分全部を業者委託にしていきたいというふ

うに私は聞いております。くらし支援課として、町内会と密接な関係を維持を

しなければいけないという状況の中、企画が今取り組もうとしている広報たき

かわの配布を業者委託へ全数移行していきたいという方向性と、くらし支援課

が同じ方向を向いて今後進んでいくというふうに考えていいのかをお尋ねしま

す。

吉住課長補佐 広報の配達につきましては、昨日総務文教常任委員会で広報のほうからお話し

させていただいたと思いますが、２年ほど前から町連協の役員の皆様方とも広

報の配達等についてはお話をさせていただいている次第です。広報としては、

全戸配布ということで町内会の皆様方にはなかなかご負担をおかけしていると

いうことで、全戸配布を業者委託したいということで、当初そのようなことで

進めたいという話をされておりましたが、町内会の一部からは広報を配達する

ことによって町内会活動が非常に円滑に進むという話もあるということで、今

回は選択制となっております。

くらし支援課といたしましては、確かに広報配布や回覧板など、市の業務をお

願いしているということにより、町内会活動が必要だというようなことをおっ

しゃっている町内会もある一方、やはり現実的にこういった市からのお願い事

をやらなくてはならないということが役員のなり手不足を生んでおり、今後、

維持していくことが非常に難しいという町内会も最近増えているところです。

ですので、町内会というコミュニティーが何をすることが一番必要なのか。広

報や市のお願い事をすることだけが町内会として必要なのかどうかということ

について、町連協とも話をしながら、市としましては町内会がなくなるという

ことが一番困ることでございますので、この時代、これからの時代にとって町
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内会を維持していくために何が必要なのか、事業をお願いしていく上で、いろ

んなやり方を考えていきたい。こういった市からのお願い事がいろんな負担で

あるということであれば、そのやり方についていろいろ検討していきたいとい

うことでございます。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、（11）については報告済みといたします。

（12）、令和２年度一般会計補正予算について（中空知衛生施設組合負担金、中・

北廃棄物処理広域連合負担金）について説明を求めます。

（12）令和２年度一般会計補正予算について（中空知衛生施設組合負担金、中・

北廃棄物処理広域連合負担金）

本所係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、（12）については報告済みといたします。

（13）、滝川市墓地管理使用条例の一部を改正する条例について説明を求めます。

（13）滝川市墓地管理使用条例の一部を改正する条例について

近藤課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

山 口 合同墓を使用できる者の条件の中に一般墓地を現在使用している者は返還をす

るということですけれども、返還というのはどの状態までを行うことを指すの

でしょうか。

近藤課長補佐 基本的には、合同墓の使用の希望がございましたら、返還の手続を同時に行っ

ていただきたいと思います。墓地の返還につきましては、何もない更地に返し

ていただく 形が条件になります。

委員長 ほかに質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、（13）、滝川市墓地管理使用条例の一部を改正する条例については報

告済みといたします。

（14）、さいわい湯の閉鎖について説明を求めます。

（14）さいわい湯の閉鎖について

本所係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

水 口 昨日の経済建設常任委員会で、いわゆる開西団地の建て替えの計画の説明があ

りましたが、まだ、開西団地に入居されている方がいる状況で、今年度で、さ

いわい湯をなくすということで、今現在入居されている方で困るという住人の

方は全くいらっしゃらないのですか。その点確認させてください。

本所係長 利用者につきまして、現在の利用状況を確認しています。開西団地に住まわれ

て、さいわい湯を利用している方で、さいわい湯がなくなると困るという方は

５世帯８名となっています。この８名の方もなくなると困るというわけではな

く、それは仕方ない、やむを得ないなという理解をいただいた中で、ふれ愛の
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里までバスを使っている、夏は、歩きや自転車で散歩がてら行っているという

ような方。あるいは、買い物や通院の都度に民間の銭湯、日の出湯になるかと

思うのですけれども、通っていると。また、開西団地に住んでいる方や知り合

いの人の車に乗せてもらうので、入浴機会の確保はできるということでした。

ほかに、まずは、３月までは開西団地に住み、それ以降、もう一回考えるとい

う方も１名いらっしゃいました。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、（14）については報告済みといたします。

（15）、令和２年度一般会計補正予算について（国民年金システム改修）につい

て説明を求めます。

（15）令和２年度一般会計補正予算について（国民年金システム改修）

浅山主査 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、（15）は報告済みといたします。

（16）、令和２年度一般会計補正予算について（医療費助成事業）について説明

を求めます。

（16）令和２年度一般会計補正予算について（医療費助成事業）

島津事務補 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、（16）は報告済みといたします。

（17）、令和２年度一般会計補正予算（国民健康保険分）及び国民健康保険特別

会計補正予算について説明を求めます。

（17）令和２年度一般会計補正予算（国民健康保険分）及び国民健康保険特別

会計補正予算について

大橋課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、（17）は報告済みといたします。

（18）、令和２年度一般会計補正予算（後期高齢者医療分）及び後期高齢者医療

特別会計補正予算について説明を求めます。

（18）令和２年度一般会計補正予算（後期高齢者医療分）及び後期高齢者医療

特別会計補正予算について

塩尻係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、（18）は報告済みといたします。

（19）、滝川市民福祉条例の一部を改正する条例について説明を求めます。
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（19）滝川市民福祉条例の一部を改正する条例について

塩尻係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、（19）については報告済みといたします。

２ 第１回定例会以降の調査事項について

委 員 長 それでは、２、第１回定例会以降の調査事項については資料のとおりというこ

とでよろしいですか。

（異議なしの声あり）

３ その他について

委 員 長 ３、その他について、委員の皆様から何かございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 事務局からはもよろしいですか。

（なしの声あり）

４ 次回委員会の日程について

委 員 長 それでは、４、次回委員会の日程については、正副委員長に一任いただいてよ

ろしいですか。

（異議なしの声あり）

委 員 長 それでは、以上をもちまして第15回厚生常任委員会を閉会いたします。

閉 会 １１：０６


